

Bananenkonzerne sollen Schmerzensgeld zahlen

3000 Männer steril durch Pestizide: Milliardenklage

Los Angeles. – José Tellez (59) macht seinen US-Arbeitgeber Dole dafür verantwortlich, dass er steril ist. Er arbeitete jahrzehntelang auf dessen mit Pestiziden gespritzten Bananefeldern in Nicaragua. Jetzt klagen Tellez und 3000 Leidensgenossen den Konzern.

Nicht nur Dole, sondern auch Chiquita und Del Monte müssen in Kalifornien vor Gericht. Sie hatten ihre Plantagen mit dem Pestizid DBCP spritzen lassen – ohne die einheimischen Arbeiter vor den Gefahren zu warnen.

Die Entscheidung von Richterin Victoria Chaney, die Klage in den USA zu

verhandeln, ist eine empfindliche Niederlage für die Konzerne. Denn diese hatten in den vergangenen 30 Jahren US-Gerichte dazu gebracht, 50.000 ähnliche Klagen zurückzuweisen. Mit der Begründung, die US-Justiz sei nicht zuständig. Jetzt drohen ihnen Schmerzensgeldzahlungen in Milliardenhöhe.